
Consiglio Comunale INT 658 / 2023

INTERPELLANZA 

OGGETTO:
QUALI  INTERVENTI  E  SOLUZIONI  PER  GLI  ORTI  URBANI  NEI  LOTTI
SALETTE

Il sottoscritto Consigliere Comunale

PREMESSO CHE 

Da molti anni il lotto identificato con l’indirizzo via Sostegno 41 Interni angolo via Madonna della
Salette è utilizzato da ignoti che hanno recintato l’area con strutture mobili e a volte permanenti,
chiuse con catenacci e lucchetti, al fine di esercitare la pratica del giardinaggio 

PREMESSO INOLTRE CHE 

Sono  numerose  le  segnalazioni  pervenute  alla  Polizia  Municipale  circa  l’accensione  di  fuochi
all’interno delle aree recintate e di abbandono di rifiuti presumibilmente provenienti dagli orti, vista
la natura degli stessi 

CONSIDERATO CHE

-  In data 13/03/2009 l’Assessorato Urbanistica e  Patrimonio protocollava una lettera  scritta dal
Presidente della Circoscrizione IV Guido Alunno avente ad oggetto “Orti abusivi in via Madonna
della Salette” in cui si denunciava che “attualmente, e da molti anni, quello spazio è occupato da
orti abusivi condotti da una ventina di pensionati”. Nella stessa però il Presidente Alunno chiedeva
di  “mantenere  sull’area  in  oggetto  la  situazione  attuale  permettendo  agli  attuali  conduttori  di
mantenere gli orti e le relative strutture fino all’avvio del nuovo cantiere o comunque al momento in
cui  la  città  riterrà  di  liberare  lo  spazio  per  i  propri  fini”.  
-  La  determinazione  dirigenziale  n.  370 del  28  dicembre  2010 afferma  che  “sulle  aree  cedute
localizzate in via Madonna della Salette [su cui] insistono orti abusivi che avrebbero dovuto essere
liberati improrogabilmente entro la data del 30/11/2010” e confermava la possibilità di “posticipare
la  liberazione  delle  aree  localizzate  in  via  
Madonna della  Salette  su  cui  insistono  orti  abusivi,  fino  a  comunicazione  da  parte  del  settore
Logistica  e  Patrimonio  della  Divisione  Servizi  Sociali  e  Rapporti  con  le  Aziende  Sanitarie”.  
-  In  data  11/06/2020  un funzionario  della  Polizia  Municipale  relazionava  circa  un  sopralluogo
effettuato nell’area in questione con una missiva dall’oggetto “Orti e opere edili presumibilmente
abusivi, via Madonna della Salette” all’interno della quale scriveva che “sull’area verde insistono
numerosi orti recintati, presenti da molti anni, […] visibile gettata di cemento per palificazione”.  
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- In data 19/05/2021 la Polizia Municipale, sollecitata dai firmatari, ci comunicava che “dall’esame
della documentazione, degli atti reperiti e delle indagini effettuate da nostri reparti operativi presso
altri uffici comunali, risulta che l’area sia utilizzata con il consenso della Città”. 

CONSIDERATO INOLTRE CHE 

In data 28 marzo 2020 un organo di stampa riportava la notizia di un “Doppio incendio negli orti
abusivi di via Madonna della Salette (TorinoOggi.it)” riportando contestualmente una dichiarazione
dell’ex Presidente della Circoscrizione IV Claudio Cerrato con cui affermava che “è in atto un
percorso  con  l’obiettivo  di  sistemare  le  cose  rispettando  i  regolamenti  […]:  dobbiamo  solo
verificare la possibilità di stipulare un accordo o un patto di collaborazione per i beni comuni”. 

INTERPELLA

Il Sindaco e l'Assessore competente per sapere:

1. Se siano a conoscenza del problema.
2. Se siano state fatte e quante richieste di intervento e denuncia presso la Polizia Municipale.
3. Per quali motivi il terreno in oggetto è ancora occupato da orti abusivi.
4. Se sia normale e corretto il fatto che tale zona sia stata chiusa con catenacci e lucchetti da parte 

di privati occupanti abusivi.
5. Per quale motivo non sia consentito l'accesso ai Consiglieri circoscrizionali.
6. Cosa intende fare il Comune per ripristinare la legalità sull'area.
7. Quale sia la destinazione prevista per il piano regolatore dell'area in oggetto.

Torino, 23/11/2023 IL CONSIGLIERE
Firmato digitalmente da Giuseppe Catizone
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